

生駒市体育施設条例の一部改正（滝寺公園プール廃止）に関するパブリックコメント ご意見概要まとめ及び生駒市教育委員会の考え方等

滝寺公園プールの廃止につきましては、令和2年9月に策定した「生駒市公共施設マネジメント推進計画」及び「生駒市個別施設計画」にて示され、これらの計画策定にあたっては、パブリックコメントを実施し、議会への報告も行っていますが、今回、滝寺公園プール廃止を迎えるにあたり、改めて、施設の現状等をお伝えし、市のプール施設のあり方などについてご意見を伺うために、パブリックコメントを実施いたしました。

皆様からたくさんのご意見等をいただきました。ありがとうございました。

皆様からいただきましたご意見等を整理し、下記のとおり公表いたします。

「10. 滝寺公園プール廃止や、市内小中学校や民間施設を含めたプール施設についてのご意見等(以下、自由記述欄という。)」に関しては、生駒市教育委員会の考え方とともに、公表しております。

なお、自由記述欄のご意見等は、概要として要約し、重複している内容につきましては、まとめる等させていただいております。ご了承のほど、よろしくお願ひいたします。

1. あなたは市民プールなどを利用されたことはありますか。

内容	回答数	割合(%)
はい	42	84.0
いいえ	8	16.0
計	50	100.0

2. (1. で「1 はい」と答えた方にお聞きします) 主にどちらの市民プールを利用されましたか。

内容	回答数	割合(%)
滝寺公園プール	20	47.6
イモ山公園プール	11	26.2
井出山屋内温水プールTACきらめき	5	11.9
生駒市外のプール	4	9.5
回答なし	2	4.8
計	42	100.0

3. (2. で「1 滝寺公園プール」と答えた方にお聞きします) 滝寺公園プールが廃止となった場合、今後どちらのプールを利用されますか。(複数回答可)

内容	回答数	割合(%)
イモ山公園プール	10	30.3
井出山屋内温水プールTACきらめき	9	27.3
生駒市外のプール	11	33.3
その他	3	9.1
計	33	100.0

4. (3. で「4 その他」と答えた方にお聞きします) 具体的にどのようなプールを利用されますか。

内容
・スポーツクラブのプール (2票)
・短期スイミングスクール、学校のプール開放日、県外のプールや海

5. (1. で「いいえ」と答えた方にお聞きします) どのような理由で市民プールを利用されなかったのですか。

内容	回答数	割合(%)
屋内・屋外問わずプールに行かないから	0	0.0
レジャープールに行きたいから	2	25.0
立地やアクセスが悪いから	0	0.0
施設が古いから	0	0.0
料金が高いから	0	0.0
その他	5	62.5
回答なし	1	12.5
計	8	100.0

6. (5. で「6 その他」と答えた方にお聞きします) 具体的にどのような理由でプールを利用されなかつたのですか。

内容
・プールが閉鎖されていた。(2票)
・屋外での熱い時期に子どもを連れて行くのが大変。
・混んでいてまともに泳げないイメージがある。
・夏の暑い時期利用すると子どもが熱中症の恐れがある。会員登録が手間だと感じた。

7. どのようなプールであれば利用したいと思いますか。

内容	回答数	割合(%)
年間を通じて利用できる屋内プール	26	52.0
夏期のみ開設の屋外プール	16	32.0
小中学校のプール	5	10.0
その他	3	6.0
計	50	100.0

8. (7. で「その他」と答えた方にお聞きします) 具体的にどのようなプールであれば利用したいと思いますか。

内容
・サウナ用水風呂プール
・駐車場からプールまでのルートの安全が確保されている施設
・平群ウォーターパークのようなエンターテイメント性があるプール

9. 滝寺公園プール廃止に伴う施策として、令和6年度は、イモ山公園プール市民利用の無料化を実施します。また、令和7年度の夏期プール開設期間（7月20日～8月31日）はイモ山公園プール市民利用の無料化、井出山屋内温水プール市民1回利用の半額化を検討していますが、そうなれば利用しますか。

内容	回答数	割合(%)
よく利用する	4	8.0
時々利用する	19	38.0
あまり利用しない	17	34.0
全く利用しない	10	20.0
計	50	100.0

10. 滝寺公園プール廃止や、市内小中学校や民間施設を含めたプール施設についてのご意見等を記入してください。

No.	自由記述欄に関するご意見等の概要	意見に対する生駒市教育委員会の考え方等
1	部分的な補修で続けられないのか。	令和2年度の時点で、プール槽表面塗装のめくれやひびが相当数確認され、このまでの使用では、けがや事故につながる状況と判断しました。また、プールの水を循環させ、水質を維持するためのろ過機も、経年劣化が進み、十分な水質維持が難しい状況です。その他にも、プールサイドのコンクリート割れや鉄製柵の腐食等、安全にご利用いただくためには、大規模な改修が必要な状況です。
2	資金集めの方法（クラウドファンディング・募金）も検討して、廃止しないでほしい。	
3	イモ山公園プールの利用料を有料にし、その資金を滝寺公園プールの補修等にあててはどうか。	
4	夏の暑い時期に涼しい滝寺公園プールで遊ぶことは生駒の魅力だと思う。	
5	未来を担う子どもたちが自然の中で集える環境を創ってあげる必要性があり、予算をつけ、既存施設を再利用し残すべき。	滝寺公園プールは、大規模な改修が必要な状況であるとともに、夏期のみ開設の施設であることも影響し、監視員や看護師等の人材確保が非常に困難状況であることや年々気温が上昇し、滝寺公園プールにおいても、屋外での活動が危険とされる暑さ指数が観測される事態もあり、安心してご利用いただくことが難しい状況となっています。
6	涼しい自然の中で過ごせる最高の場所だった。プロモーション次第で多少金額が高くなつても十分に集客できると思う。	周囲を木々で囲まれた施設で木陰は涼しい利点があるものの、近年は、大きく育った木々の倒木や木々につく虫による被害もあり、周辺の木々の伐採作業を行っていました。実際に利用者が減少していることから、止むを得ず廃止とすることを進めているところです。
7	夏の屋外プールが2つあるほうが市のアピールにつながると思う。 プールは夏季限定で楽しむ方が多いので分散出来るようにいくつかの施設があれば良いと思う。	
8	水道代も高いので身近な選択肢としてプールは残してほしい。	
9	海のない奈良県に住んでいるから、プール遊びは存分にさせたい。	
10	滝寺公園プール廃止撤回を求めています。	
11	学校でのプール授業回数が以前より減っている上、滝寺公園プールも廃止となると、こどもたちが水に親しむ機会がますます少なくなることが残念でならない。	

No.	自由記述欄に関するご意見等の概要	意見に対する生駒市教育委員会の考え方等
12	奈良県は海がないので、遠出ができない家庭のこどもたちの夏の楽しい思い出として過ごせる滝寺公園プールは残してほしい。	滝寺公園プールは、大規模な改修が必要な状況であるとともに、夏期のみ開設の施設であることも影響し、監視員や看護師等の人材確保が非常に困難状況であることや年々気温が上昇し、滝寺公園プールにおいても、屋外での活動が危険とされる暑さ指数が観測される事態もあり、安心してご利用いただくことが難しい状況となっています。
13	プールがなくなるのはさみしいので残してほしい。	周囲を木々で囲まれた施設で木陰は涼しい利点があるものの、近年は、大きく育った木々の倒木や木々につく虫による被害もあり、周辺の木々の伐採作業を行っていました。実際に利用者が減少していることから、止むを得ず廃止とすることを進めているところです。
14	廃止しないではほしい。廃止に反対。	
15	滝寺公園プールの利用率によって存続が決まると思う。イモ山公園プール無償化はありがたいが、滝寺公園プールをよく使っていた人にとっては、イモ山公園プールは少し遠い感じるのでは。	イモ山公園プールにお越しいただいたにも関わらず、ご利用いただけない状況となり申し訳ございませんでした。今後も、安全にご利用いただけるよう対応を行います。
16	コロナ前はよく滝寺公園プールを利用していた。コロナ後にイモ山公園プールに行ったが、土日は非常に混雑しており入場制限もあった。順番待ちをしていても、一向に入れる様子はなく、こどもが熱中症になっても困るので、仕方なくあきらめて帰ることもあった。人口に対して、イモ山公園プールときらめきだけでは不十分。昨今夏の異常な暑さのため、外で遊びづらく、小学校のプール開放もなくなり、こどもたちが夏休みに運動する機会が明らかに減少している。体育館ともタイアップして、体育館の利用率を上げることも含めて、滝寺公園プールの廃止を再検討してほしい。	学校プールの開放につきましては、引き続き検討していきます。 近年、夏期においては、高気温により激しい運動が危険とされる暑さ指数が示される日が続いているが、こどもたちが安全に身体を動かせる機会として、体育館の無料開放や総合型地域スポーツクラブによる竹の水鉄砲大会等を実施しました。 今後も、こどもたちがスポーツに親しむ機会作りに取り組みます。 廃止については、上記項目において記載しています。
17	廃止の計画はいつからあったのか。滝寺公園プール及びイモ山公園プールの老朽化に対してどのような計画を持っているのか。子育てや子育て世代が利用できる施設に予算をつけてほしい。利用料の値上げや他市町村との連携などの様々な手を駆使し全面建て替えをしてほしい。結論ありきではなく、市民の意見を受け、再考していただくことを強く望む。イモ山公園プールは、入場制限がかかった場合暑い中車の中で長時間待ち、熱中症になることや定員いっぱいのプールの中で事故も起こりかねないかと思われるが、それについてどう考えているか。地域ごとの分散や学校のプール施設を夏休みに開放する等の方策が必要だと思う。井出山屋内温水プールについては、コース別の利用が原則となっており、自由に遊べるプールではないため、こどもとともに遊べる広いプールが必要だと思う。資料に添付されている写真の撮影年月日を開示してほしい。また、プールが開いていた時の写真も掲載してほしい。	滝寺公園プール廃止につきましては、令和2年9月に策定した「生駒市公共施設マネジメント推進計画」及び「生駒市個別施設計画」にて示されたものであり、老朽化に対しても上記の計画にて定めています。 資料に添付している写真は、令和6年4月8日及び4月9日に撮影しました。 プールが開いていた時の写真につきましては、近年のものがございません。 イモ山公園プールご利用に際して、今後も、安全にご利用いただけるよう対応を行います。 学校プールの開放につきましては、引き続き検討をしていきます。

No.	自由記述欄に関するご意見等の概要	意見に対する生駒市教育委員会の考え方等
18	滝寺公園プールを廃止し、多世代の健康維持のために夏場だけでなく1年中安定した環境で使用できる室内温水プールを建設してほしい。	
19	近年の気候から「夏はプールへ行く」という概念ではなくなってきたように思う。子どもが小さい家庭は夏より冬に温水プールに行くほうが行きやすい。	
20	近年の気候では、夏場での屋外活動には条件が厳しくなっていると感じているので、1年を通してプール活動の機会があればと思う。	
21	熱中症や脱水が懸念される屋外プールはリスクを伴うので、子供たちの安全性を考えて屋内プールの設置をしてほしい。	今回のアンケートでは、滝寺公園プールを廃止し、屋内温水プールの整備を希望されるご意見を多数いただきました。 今後、スポーツ施設全体の整備を検討する際に参考とさせていただきます。
22	道が狭いので車で行く気にならない。広い道が通っており、車や自転車で行ける駐車場も十分あるような室内プールのほうがいいと思う。	
23	市民の健康維持・体力向上のために、夏期のみの施設運営では費用対効果が低いのではないか。年間を通して市民が利用できるものにすべき。	
24	夏の屋外プールであれば、台風や雷雨などで利用しにくいため、年中使える温水プールにしてほしい。	
25	南小中学校のプールを学校プールとしての使用はもちろん、地域住民が年間を通して利用できる「温水プール」とすることを検討してほしい。	
26	気温の上昇もあり、子供たちの安全を考えると室内プールを選ぶ人も増えているので、滝寺公園プールを改修して利用するのは、無駄ではないか。	
27	夏場の屋外プールは、休憩するのも過酷な状況となってきたようだ。	
28	滝寺公園プールの廃止は残念だが、費用面、安全面や需要を考えると仕方ないと思う。	
29	滝寺公園プールは、公共交通機関ではアクセスが悪く子どもが徒歩で行くのはしんどかった。スイミングスクールなど屋内プールを利用する人も多いので屋外で夏季限定のプールを作る必要はないと思う。	廃止を進めていくことについて、ご理解をいただいていると受けとめています。
30	現在の場所では、駐車場からプールまでの安全性を確保することが難しいので再開する必要はないと思う。	
31	昔使用していたが、ここ数年は利用者が減少しているため、税金をかけてきれいにする必要があるのか疑問である。	
32	老朽化、利用者の減少、再生維持費高額等々の理由から廃止に賛成。	

No.	自由記述欄に関するご意見等の概要	意見に対する生駒市教育委員会の考え方等
33	公共交通機関で行くことができ、生駒市の中心にある市民プールがないのは市民として困る。廃止になるなら、市内小中学校のプールの開放、市民プールへのシャトルバス運行、井出山の利用料金無料を検討してほしい。	
34	新設する予定の南小中学校のプールを市民も利用できるものにしてほしい。	学校プールの開放につきましては、引き続き検討をしていきます。
35	新たに市民プールを新設することや幼稚園・小中学校のプール利用も検討してほしい。	
36	市内小中学校のプールの一般利用は、学校児童生徒の安全確保・授業遂行の面や、教員のさらなる多忙化・管理の煩雑化などを考えると行わないほうがよい。	
37	滝寺公園プールを廃止して、修理・維持費にかかる費用を市内小中学校のプールの充実（暑さ対策等）に利用してほしい。	学校プールの充実（暑さ対策等）について、学校とも連携し検討します。
38	滝寺公園プールを廃止して、あの場所を整備してほしい。	
39	安全・衛生面を考慮して取り壊しなどの整備をしてほしい。	
40	滝寺公園プールの改修よりも、廃止して跡地を有効活用をしてほしい。	
41	市内にはイモ山公園プールやTACきらめき屋内温水プールもあるので、その利用促進を進めるほうがよい。滝寺公園プールの跡地を遊具がたくさんある広い公園や、多世代が年中利用できる施設にしてほしい。	廃止が決定した後に、跡地の整備について検討を進める中で、参考とさせていただきます。
42	全国的にみても施設の統廃合は避けられず滝寺公園プールの廃止も理解した。跡地利用として、夏場や雨の日にもこどもたちが遊べる施設を作ってほしい。	
43	周りが林で草木が多いため虫に刺されそう。1年のうち1か月あまりしか使用しない施設に数億円かけるのは税金の無駄だと思う。高齢者が安心して楽しめる他のスポーツ施設に建て替えてほしい。	
44	滝寺公園プールは、維持費等多額の金額がかかっているため、廃止は妥当だと思う。他の年間を通して利用できるスポーツ施設に有効活用すべき。	
45	夏休みのこどもの行き場、居場所を取らないでほしい。	図書館や市内公共施設でこどもたちを対象として事業を実施しています。これからも、こどもたちを対象した事業の実施に取り組みます。

No.	自由記述欄に関するご意見等の概要	意見に対する生駒市教育委員会の考え方等
46	イモ山公園プールに利用者が集中するのではないか。	イモ山公園プールご利用に際して、今後も、安全にご利用いただけるよう対応を行います。
47	イモ山公園プールは、日影が少ない、水が生ぬるい、利用者が集中している、利用制限がかかっているため猛暑の中待つこともある。	
48	井出山温水プールの1回利用を半額ではなく、全額補助にしてほしい。	井出山屋内温水プールとイモ山公園プールでは、施設設備等の違いから、異なる利用料金の設定となっていますので、対応案についても異なるものと考えています。
49	子育てのまちと謳うなら、廃止して浮くお金を子育て世帯のサポートに充ててほしい。 子育て世代が求めるより良い政策を行ってほしい。	
50	滝寺公園プール跡地にサウナ施設の建設を検討してほしい。	ご意見として承ります。
51	大規模インクルーシブ公園、室内遊技場等の雨の日に遊ばせる大規模施設が欲しい。	